

XXIII Domingo del Tiempo Ordinario 7 de septiembre de 2025

El libro de la Sabiduría siempre nos hace pensar sobre nuestra relación con el Señor y con el prójimo. Somos de barro y alcanzamos los bienes eternos por el amor que Dios nos tiene. La sabiduría que viene de Dios nos ayuda a constatar nuestra identidad y nos motiva a servir a Dios en el rostro de los pobres. El Señor, como proclama el Salmo de este domingo, es nuestro refugio ante las sombras que a veces nos persiguen y la brevedad de nuestra vida. Por ello, no vale la pena vivir del rencor o de la venganza. La segunda lectura, de san Pablo a Filemón, nos



invita a perdonar y a acoger a los que nos ofenden y nos rechazan. Ésta es la carta más breve del apóstol y la más concisa; en ella descubrimos la respuesta que los discípulos han de ofrecer ante la inseguridad de la vida humana: los cristianos viven libres para amar. Bien lo resalta el Evangelio de san Lucas, que nos invita a seguir al Maestro, desprendidos de todo lo que nos distrae y nos separa de su misión.

© 2021 OCP. Derechos reservados. *Juan J. Sosa* es presbítero y párroco de la comunidad de San José en Miami y es colaborador habitual de *Liturgia y Canción*. Es presidente del Instituto Nacional Hispano de Liturgia, profesor adjunto de los seminarios de la Florida y asesor del Comité para el Culto Divino de la Conferencia de Obispos de los Estados Unidos.

Canto de Entrada

"Nueva Creación"

(Estribillo) Camina, pueblo de Dios; camina, pueblo de Dios. Nueva ley, nueva alianza, en la nueva Creación; camina, pueblo de Dios, Camina pueblo de Dios.

- 1. Mira allá en el calvario, en la roca hay una cruz, muerte que engendra la vida, nuevos seres, nueva luz. Cristo nos ha salvado con su muerte y resurrección. Todas las cosas renacen en la nueva Creación. (Estribillo)
- 2. Cristo toma en su cuerpo el pecado, la esclavitud; al destruirlos, nos trae una nueva plenitud. Pone en paz a la gente, a las cosas y al Creador. Todo renace a la vida en la nueva Creación. (Estribillo)
- 3. Cielo y tierra se abrazan, nuestra alma halla perdón. Vuelven a abrirse los cielos para cada pecador. Israel peregrino, vive y canta su redención. Hay nuevos mundos abiertos en la nueva Creación. (Estribillo)

<u>Saludo</u> La gracia de nuestro Señor Jesucristo, el amor del Padre, y la comunión del Espíritu santo estén con todos ustedes.

RY Y con tu espíritu.

<u>Acto Penitencial</u>: Yo confieso ante Dios todopoderoso y ante ustedes, hermanos, que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión. Por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa. Por eso ruego a santa María, siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a ustedes, hermanos, que intercedan por mí ante Dios, nuestro Señor.

Dios poderoso.....

R Amén

Señor, Ten Piedad: Señor, ten piedad de nosotros. Señor, ten piedad de nosotros. Señor, ten piedad de nosotros. Cristo, ten piedad de nosotros. Cristo, ten piedad de nosotros. Cristo, ten piedad de nosotros.

<u>Gloria</u> (Estribillo) Gloria al Señor que reina en el cielo, y en la tierra paz a los hombres que ama Él.

- 1. Señor te alabamos; Señor te bendecimos, Todos te adoramos; gracias por tu gloria. (Estribillo)
- 2. Tú eres el Cordero que quitas el pecado. Ten piedad de nosotros y escucha nuestra oración. (Estribillo)
- 3. Tú solo eres Santo, Tú solo el Altísimo con el Espíritu Santo, en la gloria de Dios Padre. (Estribillo)

+ LITURGIA DE LA PALABRA +

Primera Lectura

Sabiduría 9, 13-19

¿Quién es el hombre que puede conocer los designios de Dios? ¿Quién es el que puede saber lo que el Señor tiene dispuesto? Los pensamientos de los mortales son inseguros y sus razonamientos pueden equivocarse, porque un cuerpo corruptible hace pesada el alma y el barro de que estamos hechos entorpece el entendimiento. Con dificultad conocemos lo que hay sobre la tierra y a duras penas encontramos lo que está a nuestro alcance. ¿Quién podrá descubrir lo que hay en el cielo? ¿Quién conocerá tus designios, si tú no le das la sabiduría, enviando tu santo espíritu desde lo alto? Sólo con esa sabiduría lograron los hombres enderezar sus caminos y conocer lo que te agrada. Sólo con esa sabiduría se salvaron, Señor, los que te agradaron desde el principio.

Palabra de Dios RJ Te alabamos, Señor.

Salmo 89 R Señor, tú has sido nuestro refugio de generación en generación.

Segunda Lectura

Filemón 9-10, 12-17

Querido hermano: Yo, Pablo, ya anciano y ahora, además, prisionero por la causa de Cristo Jesús, quiero pedirte algo en favor de Onésimo, mi hijo, a quien he engendrado para Cristo aquí, en la cárcel. Te lo envío. Recíbelo como a mí mismo. Yo hubiera querido retenerlo conmigo, para que en tu lugar me atendiera, mientras estoy preso por la causa del Evangelio. Pero no he querido hacer nada sin tu consentimiento, para que el favor que me haces no sea como por obligación, sino por tu propia voluntad. Tal vez él fue apartado de ti por un breve tiempo, a fin de que lo recuperaras para siempre, pero ya no como esclavo, sino como algo mejor que un esclavo, como hermano amadísimo. Él ya lo es para mí. ¡Cuánto más habrá de serlo para ti, no sólo por su calidad de hombre, sino de hermano en Cristo! Por tanto, si me consideras como compañero tuyo, recíbelo como a mí mismo.

Palabra de Dios

RY Te alabamos, Señor.

<u>Aleluya</u>

¡Aleluya, Aleluya, Aleluya!

<u>Evangelio</u> Lucas 14, 25-33

Lectura del santo Evangelio según San Lucas R Gloria a Ti, Señor

En aquel tiempo, caminaba con Jesús una gran muchedumbre y él, volviéndose a sus discípulos, les dijo: "Si alguno quiere seguirme y no me prefiere a su padre y a su madre, a su esposa y a sus hijos, a sus hermanos y a sus hermanas, más aún, a sí mismo, no puede ser mi discípulo. Y el que no carga su cruz y me sigue, no puede ser mi discípulo. Porque, ¿quién de ustedes, si quiere construir una torre, no se pone primero a calcular el costo, para ver si tiene con qué terminarla? No sea que, después de haber echado los cimientos, no pueda acabarla y todos los que se enteren comiencen a burlarse de él, diciendo: 'Este hombre comenzó a construir y no pudo terminar'. ¿O qué rey que va a combatir a otro rey, no se pone primero a considerar si será capaz de salir con diez mil soldados al encuentro del que viene contra él con veinte mil? Porque si no, cuando el otro esté aún lejos, le enviará una embajada para proponerle las condiciones de paz. Así pues, cualquiera de ustedes que no renuncie a todos sus bienes, no puede ser mi discípulo''.

Palabra del Señor. R Gloria a Ti, Señor Jesús.

Homilía

Profesión de Fe: Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible. Creo en un solo Señor, Jesucristo, Hijo único de Dios, nacido del Padre antes de todos los siglos: Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios verdadero, engendrado, no creado, de la misma naturaleza del Padre, por quien todo fue hecho; que por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo, (en las palabras que siguen, hasta "se hizo hombre", todos se inclinan) y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María, la Virgen, y se hizo hombre; y por nuestra causa fue crucificado en tiempos de Poncio Pilato; padeció y fue sepultado, y resucitó al tercer día, según las Escrituras, y subió al cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá fin. Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida, que procede del Padre y el Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los profetas. Creo en la iglesia que es una, santa, católica, y apostólica. Confieso que hay un solo bautismo para el perdón de los pecados. Espero la resurrección de los muertos, y la vida del mundo futuro. Amen.

Intenciones:

R Te rogamos, óyenos

+ LITURGIA DE LA EUCARISTÍA +

Preparación del Altar

"Yo Te Lo Ofrezco"

1. Todo lo poco que soy, yo te lo ofrezco, todo el vacío que soy, yo te lo ofrezco. Todo el tiempo que perdí, inútilmente, buscando gloria sin Ti, yo te lo ofrezco.

(Estribillo) Todo el amor que manché con mi egoísmo, todo lo que pude ser y que no he sido, lo que yo pude salvar y se ha perdido, lo pongo en tus manos inmensas pidiendo perdón, lo pongo en tus manos inmensas pidiendo perdón.

2. La sonrisa que negué al que sufría, la mano que no tendí al que llamaba, las frases de amor que no dijo mi lengua, los besos que yo dejé se murieron. (Estribillo)

Oren, hermanos, para que..... Padre todopoderoso.

El Señor reciba de tus manos este sacrificio, para alabanza y gloria de su nombre, para nuestro bien, y el de su santa Iglesia.

El Señor esté con ustedes. X Y con tu espíritu Levantemos el corazón. X Lo tenemos levantados hacia el Señor. Demos gracias al Señor, nuestro Dios. X Es justo y necesario.

<u>Santo:</u> Santo, santo, santo, es el Señor, Dios del universo, Llenos están el cielo y la tierra de tu gloria. Hosanna, Hosanna, Hosanna en el cielo. Hosanna, Hosanna, Hosanna en el cielo. Bendito el que viene en el nombre del Señor. Hosanna, Hosanna, Hosanna en el cielo. Hosanna, Hosanna, Hosanna en el cielo.

<u>Aclamación Conmemorativa:</u> Anunciamos tu muerte, proclamamos tu resurrección. Ven, Señor Jesús.

Amén: Amén, amén, amén te alabamos. Amén, amén.

Padre Nuestro Padre Nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu Nombre; venga a nosotros tu reino; y hágase tu voluntad, así en la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día. Perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden. No nos dejes caer en la tentación, y líbranos del mal. Líbranos de todos los males, Señor... de nuestro Salvador Jesucristo. Ry Tuyo es el reino, tuyo el poder y la gloria, por siempre, Señor.

<u>Cordero de Dios:</u> Cordero de Dios, Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo, ten piedad en nosotros, ten piedad de nosotros. (**Repita**) Cordero de Dios, Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo, danos la paz, danos la paz.



Canto de Comunión

"Pescador de Hombres"

1. Tú has venido a la orilla, no has buscado ni a sabios ni a ricos; tan solo quieres que yo te siga.

Estribillo: Señor, me has mirado a los ojos, sonriendo has dicho mi nombre, en la arena he dejado mi barca, junto a ti buscaré otro mar.

- 2. Tú sabes bien lo que tengo; en mi barca no hay oro ni espadas, tan solo redes, y mi trabajo. (Estribillo)
- 3. Tú necesitas mis manos, mi cansancio que a otros descanse, amor que quiera seguir amando. (Estribillo)
- 4. Tú, pescador de otros lagos, ansia eterna de almas que esperan, amigo bueno, que así me llama. (Estribillo)

Bendición

R⁄ Amén

Despedida Pueden ir en paz

№ Demos gracias a Dios.

Oración a San Miguel

San Miguel Arcángel, defiéndenos en la batalla. Sé nuestro amparo contra la perversidad y asechanzas del demonio. Reprímale, Dios, pedimos suplicantes, y tu príncipe de la milicia celestial arroja al infierno con el divino poder a Satanás y a los otros espíritus malignos que andan dispersos por el mundo buscando la perdición de las almas. Amén

Canto de Salida "Vamos Cantando al Señor"

<u>Estribillo</u> Vamos, cantando al Señor: Él es nuestra alegría. Vamos cantando al Señor: Él es nuestra alegría.

- 1. La luz de un nuevo día venció a la oscuridad, que brille en nuestras almas la luz de la verdad. (Estribillo)
- 2. La roca que nos salva es Cristo, nuestro Dios, lleguemos dando gracias a nuestro redentor. (Estribillo)
- 3. Los cielos y la tierra aclaman al Señor: "ha hecho maravillas, inmenso es su amor." (Estribillo)



Copyright © ONE LICENSE.NET. Permission to reprint, podcast, and / or stream the music in this service obtained from ONE LICENSE with license #724078-A. All rights reserved. Some choral and instrumental music used with permission ©2020 CCLI, License #5362993. Texto del Misal Romano, tercera edición © 2014 United States Conference of Catholic Bishops-Conferencia Episcopal Mexicana. The Spanish translation of the psalm responses from the *Leccionario Hispanoamericano*, ©1970 Conferencia Episcopal Española. Excerpts from the Spanish translation of the *Leccionario*, Volumes I-III, © 1976, 1987, 1993, Conferencia del Episcopado Mexicano. All rights reserved. Used with permission. Todos derechos reservados.

